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 يحيى زغير في حوار فوق الخط الأحمر مع )المدى الرياضي(: 

 انتخاب��ات الك��رة ل��ن تج��ري وس��عيد م��اضٍ بلجن��ة مؤقتة 

   حاوره/ عدي المختار

الأزمة مستمرة
* بر�أيك �أ�سا�س �لأزمة �لكروية �أين يكمن ؟

- �إن �لتح���اد �لعر�قي �لمركزي لكرة �لقدم عمل خلال 
�لفترة �لما�سية وبظروف �سعبة ف�سلا عن �لمنتخبات 
�لوطني���ة كان���ت تم���ر بظ���روف ل تح�سد عليه���ا فهي 
تلعب جميعها خارج �أر�سها وجمهورها وعملية جمع 
�للاعب���ين كانت متعبة وتكلي���ف �لمدربين كان باأوقات 
ق�س���رة، لذل���ك لم تحالفه���ا �لح���ظ ف�سلا ع���ن �إهمال 
�لفئ���ات �لعمرية �لتي هي �أ�سا����س �أي منتخبات، كما 
�ن �ل�س���د و�لجذب ما بين �لتحاد و�لدولة ولد �أزمات 
ولي����س �أزم���ة و�حدة ه���ذه موج���ز �لأ�سب���اب �لتي ل 
مجال فيها للمجاملة في عملية تقييم �لمرحلة �لما�سية 
وه���ذ� م���ا ن�سع���ى لتلافيه م�ستقب���لا ، من خ���لال بناء 
منتخبات قوية له���ا �أ�سا�سات عمرية متينة و�لعتماد 

على مدربين �أكفاء وبوقت كافٍ لإعد�د �لمنتخبات .
* تر�جع �لك���رة �لعر�قية هل �سبب���ه ح�سين �سعيد �أو 

�لتحاد �أو �نعد�م �لبنى �لتحتية ؟
- جمي���ع �لأط���ر�ف �سكلت ركن���اً م���ن �أركان �لتر�جع 
، فالبني���ة �لتحتي���ة �لت���ي هي م���ن م�سوؤولي���ة �لدولة 
تحت�سر وبع�سها توفى �سريري���ا و�نعد�م �لتخطيط 
و�لبر�م���ج م���ن قبل �لتح���اد و�نع���د�م دوري �لفئات 
�لعمري���ة على �لرغم من �أننا نق���رّ للاتحاد �لحالي �نه 
عم���ل في ظ���روف حرج���ة ج���دً� ل ي�ستطي���ع �أي �ح���د 
�لعم���ل فيه���ا �إل �أن لكل مرحل���ة رجالها ولب���د من �أن 

تتغر �لوجوه.
* خ���لال �لمرحل���ة �لمقبلة ، م���ن تعتقد �لأ�سل���ح لقيادة 

�تحاد كرة �لقدم ؟
-  �إن م���ن ر�سح���و� و�أعلن���و� تر�سحه���م وم���ن يدر�س 
�لفكرة هم كث���رون �إل �أننا نرى �إن �لأ�سلح من يفكر 
بك���رة �لقدم وي�سع���ى لبناء بناه���ا �لتحتية بم�ساعدة 

�لدولة ويكون قريبا منها.
* ه���ل ي�ستطي���ع �أي �تح���اد �لعم���ل بمعزل ع���ن مظلة 

�لولمبية و�لحكومة ؟
- ل ي�ستطي���ع �أي �تح���اد مهم���ا كان دعم���ه �أن يعم���ل 
بمعزل عن مظل���ة �لولمبية ر�عية �لنجاز في �لعر�ق 

�و �لحكومة �لعر�قية وبالتالي نحن �أبناء �لدولة .
* مو��سفات هذ� �لقائد بر�أيك ؟ 

- �أن يكون رمزً� كروياً وله خبرة ومقدرة على �لقيادة 
و�لأهم من كل ذلك �ن تر�سى عنه �لدولة لأننا بحاجة 
لث���ورة �إعمار كبرة نحتاج فيه���ا �إ�سناد ودعم �لدولة 

كي ننه�س بملاعبنا ومن�ساآتنا �لريا�سية كافة . 
* خلال �لفترة �لأخرة هل تغرت �لأدو�ر في خارطة 

�لهيئة �لعامة ما بين �لمولة و�لمعار�سة ؟
- ه���ذه محنة �لك���رة �لعر�قي���ة لن �لهيئ���ة �لعامة مع 
�لأ�س���ف منق�سمة �إلى كتل وفرق ،  كل يرى نف�سه على 

حق و�لخا�سر �لوحيد من كل ذلك �لكرة �لعر�قية .
* ه���ل تعتق���د �ن �لنتخاب���ات تقام بموعده���ا �لمحدد 

وفي بغد�د تحديدً� ؟
- مع �لأ�سف هذ� �لمو�سوع م�سكوك فيه وبم�سد�قيته 
لن �لتحاد و�لولمبية و�لحكومة عاجزة عن مو�جهة 
)فيف���ا( و�إيقاف تدخلاتها بال�س���اأن �لكروي �لعر�قي ، 
فه���ل من �لمعقول �أن تقام �نتخاب���ات �تحاد كرة �لقدم 
قبل �سهر من �نتخابات )فيفا( فيخ�سر جوزيف بلاتر 

�سوتاً م�سموناً له ؟ هذه ��ستحالة بالتاأكيد.
* هل تعتقد �ن �لنتخابات �ستقام في موعدها ؟

- ل �عتق���د ذلك ، �لنتخاب���ات لن تجرى مطلقا ونحن 
مقبل���ون عل���ى قر�ري���ن �ما تمدي���د لمدة ع���ام �و لجنة 

موؤقتة تقود �لتحاد برئا�سة ح�سين �سعيد .
* ما موقفكم �نتم كهيئة عامة �ن ح�سل ذلك؟

-  نح���ن نتمن���ى من �ع�س���اء �لهيئ���ة �لعام���ة كافة �ن 
يكونو� على ق���در �لم�سوؤولي���ة وي�ساعدونا على جمع 
تو�قي���ع توؤهلن���ا ب�سح���ب �لثق���ة ع���ن �لتح���اد وحله 
وت�سكيل هيئة موؤقت���ة من �لهيئة �لعامة تحدد موعدً� 

للانتخابات ونحن ما�سون بذلك �إن �ساء �لله. 
* لكن بع�سهم رف�س �لتوقيع على حل �لتحاد ؟

- نع���م للاأ�س���ف بع�سهم رف����س �لتوقيع وه���م ��سماء 
�سعب ت�سديق موقفهم �لخر �لر�ف�س لحل �لتحاد 
وه���م لطالم���ا ن���ادو� بحرق �لتح���اد وحل���ه ومعاقبته 
وكان���و� �قطابا مهمة في جبهة �لمعار�س���ة �إلّ �ن هذه 

هي حال �لم�سالح تتغر فيها �لآر�ء .
* وه���ل تعتقدون �ن هذ� �لجر�ء قانوني و�سيعتمده 

)فيفا(؟
- نعم قانوني، لأن نظام �لتحاد �لد�خلي ونظام فيفا 
ب�سكل عام يوؤكد �أن �لهيئة �لعامة هي �على �سلطة في 

�لتحاد وتخ�سع كل �ل�سلطات لر�أي هذه �لهيئة .
* �أل تتوقع���و� عقوب���ات محتمل���ة �إن م�سيت���م به���ذ� 

�لجر�ء ؟
- لتكن �لعقوبة �ن كنا على حق ونريد خدمة ريا�ستنا 
حق���ا، و�ن نخرج للعالمين �لعرب���ي و�لآ�سيوي وحتى 
�لعالم���ي بوج���ه �بي����س علين���ا �ن ن�ستغل �أي���ة عقوبة 
محتملة بتكاتف �لجهود وت�سافرها في بناء �لملاعب 

و�لبنى �لتحتية و�لنهو�س بالندية.
* ت�سكيل���ة �لتحاد �إذ ما جرت �لنتخابات، هل تعتقد 

�أنها �ستتغر؟
- �لتغي���ر ق���ادم ب���لا �س���ك وك���وني �ح���د �لمر�سح���ين 
لع�سوي���ة �لتحاد �أرى �إن �لهيئة �لعامة م�سممة على 

ذلك و�لبقاء للاأ�سلح .

سأرشح للانتخابات
*  ما �لغاية من �لتر�سيح ؟

- ه���دفي من �لتر�سيح لي�س من �جل �لجاه و�لمن�سب 
�أو م���ن �جل �لم���ال و�لمنافع، بل من �ج���ل خدمة �لكرة 
�لعر�قية عموما وفي �لمحافظ���ات خ�سو�سا وغايتي 
هي  خدم���ة �للاعبين �لرو�د و�لجدد ممن يلعبون في 
عم���وم �أندية �لع���ر�ق و�ساأكون �إن �س���اء �لله  �سوتهم  

في �لتحاد �لجديد .
* �أي بر�مج �إ�سلاحية تدور في خلدك تنوي تطبيقها 

�إن فزت في �لنتخابات ؟ 
- �أن���ا ل �نوي ت�سييد بروج من �لوع���ود على �لرمال 
ول �أري���د �أن �أكون مم���ن يطلق �لوع���ود �لرنانة �لتي 
ل �أ�سا����س له���ا م���ن �لقناعة ل���ديّ، بل �أن���ا �أي ريا�سي 
يحلم بتطور �لكرة �لعر�قية عبر بناء �أ�س�س وتطبيق 
بر�م���ج ريا�سي���ة وعلمي���ة تعي���د للبط���ولت �لتي تم 
�إلغاوؤها �ألقها مثل بط���ولت �لفئات �لعمرية وبطولة 
�لكاأ����س و�لهتم���ام بالفئات �لعمري���ة في �لمحافظات 
لأنه���ا �أ�سا�س كل �لمنتخب���ات �لوطنية و�لهتمام �أكثر 
وبعلمي���ة خال�س���ة لتطوي���ر �لدوري �لممت���از ودوري 
يك���ون دوري  �لأولى و�لثاني���ة حت���ى ل  �لدرجت���ين 
�لدرج���ة �لأولى دوري �لمظالي���م ودعم �لتحاد�ت في 
�لمحافظ���ات وزي���ادة �لتخ�سي�س �لمالي له���ا ومطالبة 

مجل�س �لوزر�ء بدعم �لك���رة في �لتحاد�ت و�لأندية 
و�لأه���م من كل ذلك هو تدعي���م �لعلاقة مابين �لتحاد 
وفروعه و�لولمبية وممثلياتها و�لحكومة و�سلطاتها 

�لمحلية في �لمحافظات.
* مع من تقف في �لنتخابات ؟

- �أن���ا �قف م���ع من يخدم �لكرة �لعر�قي���ة وبكل تاأكيد 
موقف���ي هو موق���ف مر�جعنا �لريا�سي���ة و�لحكومية 

ووفق روؤ�ها.
* م���ا �ل�سبي���ل لبن���اء علاق���ة �أنموذجية م���ع �لولمبية 

و�لدولة ؟

- �إن �أردنا �أن ننهي مرحلة من �لجدل فعلينا م�ستقبلا 
و�س���ع قو�ن���ين للاتح���اد وللعملي���ة �لنتخابي���ة في���ه 
تن�سج���م م���ع �أنظم���ة �لدول���ة من جه���ة وم���ع �لميثاق 

�لولمبي وقو�نين )فيفا( من جهة �أخرى.

نفط ميسان بخير
* م���ا تعليقك عن توق���ف �ل���دوري في �لدو�ر �لمقبلة 
��ستحقاق���ات  في  �لندي���ة  لعب���ي  لرتب���اط  نتيج���ة 

�لمنتخبات �لوطنية ؟
- �إن ه���ذ� �لق���ر�ر مجحف بح���ق �لأندي���ة �لأهلية فما 

ذنبه���ا تدفع رو�تب للاعبين وتتدرب يوميا ول تلعب 
، كان �لأج���در �إنهاء �ل���دوري وتحديد فق���ط �لبطلين 
�لأول و�لث���اني وم���ن يمثل���ون �لتح���اد في بطولت 

�لكاأ�س �لآ�سيوي �أو تقلي�س مدة �لدوري .
* كي���ف ت�سع���ر و�أنت تحم���ل لقب �سان���ع �نت�سار�ت 

نفط مي�سان ؟
- ��سع���ر بالفخ���ر و�لزهو لأني �أرى ذل���ك �لحلم �لذي 
حلمت���ه يوما ما ق���د كبر وتحقق و��سب���ح �سيمفونية 
�لنت�س���ار�ت حت���ى �أ�سب���ح فريق كرة �لق���دم مفخرة 
للمي�سانيين ولطالما بكيت في مباريات عدة و�نا �رى 

نفط مي�سان يتغلب على فرق جماهرية.
* ولكن فريقكم في تطور بطيء جدً�  ؟

-  فريقن���ا في كل مباريات���ه يق���دم عرو�س���ا مبه���رة 
وب�سهادة �ل�سحفيين و�لإعلاميين وذوي �لخت�سا�س 
�إل �أن �لح���ظ لم يحالف���ه تمام���ا ما ��سطرن���ا �ن نكلف 
�لم���درب ح�س���ن �حم���د ير�فقه ن���وري عبد زي���د مدربا 

لحر��س �لمرمى ليعيد ت�سحيح م�سار �لفريق و�لحمد 
�لل���ه فريقن���ا في تط���ور ملح���وظ من مب���ار�ة لأخرى 
ويع���ود ف�سل���ه للم���لاك �لتدريب���ي بالدرج���ة �لأولى 

وللاعبين وخبرتهم و�ن�سجامهم في �لمباريات.
* م���ا �سر تغلبكم عل���ى �أندية جماهري���ة مثل كربلاء 

و�لنجف وغرهما وتعادلكم مع فرق �سغرة ؟
- م�سكلة �لفريق �نه يقدم �أف�سل ما لديه في �لمباريات 
�لت���ي تجمع���ه مع ف���رق جماهرية كب���رة وي�ستطيع 
�جتيازه���ا بنج���اح �إل �نه غر محظ���وظ مع فرق �قل 
جماهرية فلطالما يقع في �سر�ك �لتعادل �أو �لخ�سارة 

�إل �أننا نتطلع للقادم �لذي �سيكون مختلفا تماما .
* نفط مي�سان لي�س فقط كرة قدم �ألي�س كذلك ؟

- لتعاون �لهيئة �لإد�رية و�ن�سجامها ودعم �لمهند�س 
عل���ي معارج مدير ع���ام �سركة نفط مي�س���ان ومعاونه 
يحي���ى عبد علي ورئي�س �لمهند�س���ين علي و�رد �لذين 
ي�سرفون على فرق �لنادي ��ستطعنا تحقيق �نجاز�ت 
كب���رة وعدي���دة في �لعاب جمعية وفردي���ة �أي�سا فقد 

ح�سلنا عل���ى �لمركز �لأول للن�س���اء موؤخر� للدر�جات 
وللن�س���اء �أي�س���اً و�سلن���ا �لآن للمرب���ع �لذهبي، وفي 
�لري�س���ة �لطائ���رة نلع���ب �لآن في �لممت���از ف�س���لا عن 
�نجاز�ت في �لقوة �لبدنية وبناء �لأج�سام وخما�سي 
�لكرة و�لعاب �لقوى و�لملاكمة و�لم�سارعة و�لمبارزة 
وح�سلنا على بطولة رماية �لن�ساء مرتين خلال �لعام 
�لما�سي و�آخرها ح�سولنا عل���ى )4( ميد�ليات ملونة 
في بطول���ة �أندية �لعالم للمو�ي تاي �لتي �أقيمت �آذ�ر 

�لما�سي في تايلند.
* لديكم م�سروع لإعادة �أمجاد كرة �ل�سلة �لمي�سانية ؟

- �إن ك���رة �ل�سلة �لمي�سانية له���ا تاريخ طويل و�أ�سماء 
كبرة في مدونة �ل�سلة �لعر�قية و�ن عماد �لمنتخبات 
�لوطني���ة �لن ولعبي �أف�سل �لأندية هم من محافظة 
مي�س���ان لذلك قررنا كنادٍ �إع���ادة �أمجاد �ل�سلة بت�سكيل 
فريق ي�سم لعبي مي�سان ممن يلعبون في �لمنتخبات 
�لوطني���ة ليمث���ل �لن���ادي في بط���ولت �تح���اد �ل�سلة 

و�لدخول في مناف�س���ات دوري �ل�سلة �لمقبل بدء� من 
�لدرجة �لثانية ثم �لأولى حتى �لممتاز و�لنخبة .

* ه���ل تفاعل���ت �ل�سلط���ة �لمحلية في مي�س���ان مع هذه 
�لنجاز�ت ؟

- هن���اك دعم م���ن �لم�سوؤولين لنا ونح���ن ل نحتاج �ل 
�لدعم �لمعن���وي فنتمنى من محاف���ظ مي�سان �و نائبه 
�ن ي���زور فريقنا وي�سد من �أزره ويدعمه معنويا  كما 
كان يفعل محاف���ظ مي�سان �ل�ساب���ق و�لوزير �لحالي 
لحق���وق �لن�س���ان �لمهند����س محمد �سي���اع �ل�سود�ني 
�لذي يك���رم بين حين و�آخر �لف���رق �لتي تح�سل على 
�نج���از�ت وكذل���ك ل نن�سى دعم نائ���ب �لمحافظ  خالد 
عب���د �لو�ح���د كبي���ان لنا ورئي����س لجن���ة �ل�سباب في 
مجل����س �لمحافظة و�ئل �ل�سرع ف�سلا عن دعم �لتحاد 
�لفرعي لكرة �لقدم ولجنة �لحكام و�لأهم من كل هذ� 
�لدع���م و�لتو��س���ل �لذي يوليه لنادين���ا ع�سو �لمكتب 
�لتنفي���ذي للجن���ة �لولمبي���ة �لوطني���ة �لعر�قية ز�هد 

نوري .
*كيف تجد �لإعلام �لريا�سي معكم ؟

- �لإع���لام �لريا�س���ي �سو�ء في بغ���د�د �أو في مي�سان 
كان قريبا منا جد� وكنا ولزلنا نوؤمن بان ما من عمل 
ناج���ح دون �إعلام ير�فقه يحدد نقاط �ل�سعف و�لقوة 
في���ه لذلك فجميع �ل�سحفيين و�لإعلاميين �لريا�سيين 
نحر����س على بناء علاقات حميمي���ة معهم ون�ستاأن�س 

باآر�ئهم بخ�سو�س م�سرة �لنادي و�لفريق .
* م�ساريع �لإعمار في �لملعب �أين و�سلت ؟

- بعد ح�سول مو�فق���ة �لوزير على تخ�سي�س �ر�س 
فاأنن���ا نكاد ننتهي خلال نهاية �لمو�سم �لكروي �لحالي 
من بناء ملعب �لنادي �لذي ي�سع ل�)10000( متفرج.

أكثر ما تشغل الأندية العراقية 
والشارع الرياضي هذه الأيام 

هي قضية حسم إجراء انتخابات 
الاتحاد العراقي المركزي لكرة 

القدم التي ملأت الدنيا وشغلت 
الناس طوال ثماني سنوات مرت 

من عمر الاتحاد العراقي المركزي 
لكرة القدم الذي رافقته الكثير 
من المشاحنات والشد والجذب 

مابين معارض وموالٍ لعمله وكثر 
من شغل الهرم الكروي هم قادة 

الأندية أعضاء الهيئة العامة 
الذين انقسموا ما بين من يرى 

في الاتحاد خير جليس في الزمان 
وما بين من يرى في الاتحاد ذئباً 

لا تأمنه الخلان ، ما بين الزمان 
والخلان ضاع وصل العنفوان!
عنفوان الكرة العراقية التي 

تعيش تراشق الصراعات فتتأثر 
بماجرى ويجري ، يحيى زغير 

امين سر نادي نفط ميسان عضو 
الهيئة العامة لاتحاد كرة القدم 

الذي كان يوما لاعبا متميزاً 
يصول ويجول في ملاعب ميسان 

والبصرة الفيحاء وعندما قرر 
الاعتزال أصبح إداريا ناجحا لحلم 

ابتكره هو فبات حقيقة.
إنسان متواضع ومحبب لدى 
الجميع يستمع لكل الرؤى 

السلبية منها والايجابية ويحاول 
إصلاح السلب منها في مشوار 

ناديه، أعلن ترشحه مؤخراً 
لخوض منافسات انتخابات الاتحاد 

العراقي المركزي لكرة القدم  
وله آراء مختلفة ومتوازنة في 

قضية طالت وباتت فصلا مملًا 
في مسرحية لا تنتهي هي اتحاد 
كرة القدم وانتخاباته، فتح قلبه 

لـ)المدى الرياضي( عبر هذا 
- يحيى زغير البهادلي الحوار الصريح .

- مثل منتخب تربية ميسان ومنتخب المحافظة في بطولة الجمهورية .
- مثـــل نادي العمـــارة الرياضي للمواســـم -1992 1993 – 1994في دوري 

الدرجة الممتازة
- نادي ميسان الرياضي للمواسم 1998 – 2001-1999.

- نادي الميناء الرياضي للموسم 2001 – 2002.
- نادي البصرة موسم 2002 – 2003.

- أسس نادي نفط ميسان بعد سقوط النظام وأصبح أمينا للسر .
- ساهم في صعوده من الدرجة الثالثة للممتازة خلال أربعة مواسم فقط .

- يعمل مستشاراً رياضيا لرابطة الصحفيين الرياضيين في ميسان.

س�������������������ط�������������������ور 



- معارضو سعيد لم 
يوقعوا على حل الاتحاد

- نحن بحاجة لقائد 
يعمل مع الاولمبية 

والحكومة جنبا إلى جنب  

- نفط ميسان بخير 
وقادر على مواصلة 
المنافسة برغم سوء 

الطالع 

- تراجع الكرة العراقية 
يتحملها الجميع 

يحيى زغير

الحظ خذل نفط مي�سان في دوري النخبة


